

Tableaux des importations et des exportations, par navigation océanique, aux ports de Gaspé et New-Carlisle, de 1851 à 1867, inclusivement.

	Gaspé		New-Carlisle		Total	
	Export.	Import.	Export.	Import.	Export.	Import.
1851	\$141,737	\$ 53,351	\$ 80,101	\$ 53,679	\$221,836	\$107,030
1852	131,432	36,722	104,866	67,650	236,928	104,372
1853	130,671	41,347	119,768	67,840	250,439	109,167
1854	120,232	61,952	107,428	80,392	227,660	142,044
1855	153,694	59,608	138,032	114,320	294,726	173,928
1856	176,711	63,937	145,864	118,233	322,572	182,070
1857	188,210	82,422	181,416	117,879	369,629	200,301
1858	217,868	82,128	221,071	92,828	438,929	174,956
1859	244,765	108,665	253,120	126,924	497,955	235,589
1860	273,094	106,253	253,363	127,034	526,457	233,287
1861	630,477	374,729	35,468	5,472	665,945	380,201
1862	691,075	420,181	2,187	691,075	422,367
1863	112,619	266,233	1,128	1,700	113,745	266,933
1864	69,227	328,585	2,915	404	72,142	328,989
1865	748,985	553,892	2,833	3,158	751,818	557,050
1866	886,360	575,140	1,587	2,103	887,947	577,243
1867	436,733	215,985	294,076	145,309	730,809	361,297

Ce tableau accuse les augmentations suivantes, pour cette période de seize ans :

Port de Gaspé—importation, 304 pour cent, ou 19 pour cent par an ; exportation, 208 pour cent, ou 13 pour cent par an : *Port de New-Carlisle*—importations, 170 pour cent, ou 10.1 pour cent par an ; exportations 267 pour cent, ou 16.5 pour cent par an ;

Les deux ports ensemble—importations, 237 pour cent, ou 15 pour cent par an ; exportations, 223 pour cent par an.

Ces chiffres accusent une augmentation aussi constante et plus considérable que toutes les autres parties de la province pris ensemble.

Pour l'année 1861, ces totaux donnent pour chaque tête de la population des comtés de Gaspé et Bonaventure \$28.19 d'exportations et \$17.22 d'importations. Pour l'année 1867, qui accuse pourtant une certaine diminution, le chiffre des exportations est de \$25.24 et celui des importations de \$12.48 par tête. Pour toute la province, en 1867, le chiffre des exportations était de \$20.68 par tête et celui des importations \$29.85, ce qui donne en faveur de la Gaspésie un excès d'exportations de \$4.56 par tête, et pour \$16.37 d'importation en moins, aussi par tête.

Quant aux articles formant le montant des importations et des exportations, ils sont énumérés dans le tableau suivant, qui donne un état détaillé du mouvement du commerce au port de Gaspé pour l'année 1861 :

Exportation	Quantité	Valeur
Poisson sec et fumé.....	143,783 qtx	\$420,631
" mariné.....	86,084 qrts	203,461
" frais.....	16,426
" huile de.....	44,474 gal.	19,259
Peaux de loup-marins.....	3,933
Total du poisson exporté à l'étranger.....	\$663,700